

## DESAYUNO DE ARQUITECTAS.

### ENCUENTROS PARA EL INTERCAMBIO SOBRE EL EJERCICIO PROFESIONAL

**VARELA, Alma,** [arq.almavarela@gmail.com](mailto:arq.almavarela@gmail.com)

**AMADO, María,** [mariaamado@gmail.com](mailto:mariaamado@gmail.com)

**AÑÓN, Mariana,** [anonmariana@gmail.com](mailto:anonmariana@gmail.com)

**DI STASIO, Carla,** [arqcarladistasio@gmail.com](mailto:arqcarladistasio@gmail.com)

**GOYOS, Fernanda,** [fergoyos@gmail.com](mailto:fergoyos@gmail.com)

**SARAVIA, Gabriela,** [magasaravia@gmail.com](mailto:magasaravia@gmail.com)

*Comisión de Equidad y Género - Sociedad de Arquitectos del Uruguay (CEG-SAU)*

#### **Palabras clave:**

**acciones de difusión, ejercicio y práctica profesional, evento, intercambio**

#### **Resumen extendido**

En Uruguay, la inestabilidad laboral y los cambios proyectados en la seguridad social, la invisibilización histórica de la trayectoria de las arquitectas y los desafíos y dificultades que enfrentan, evidencian la necesidad de dar impulso a las reivindicaciones por la igualdad de género y la no discriminación.

Así, en la recientemente creada Comisión de Equidad y Género de la Sociedad de Arquitectos del Uruguay (CEG-SAU) se han detectado diversas problemáticas y dificultades de colegas a través de consultas, comentarios, mensajes y correos. Así, surge la necesidad de crear un espacio para intercambiar entre pares sobre el ejercicio de nuestra profesión con enfoque de género. Un espacio inexistente en el país y que se concreta en los "Desayunos de Arquitectas": encuentros mensuales distendidos para presentar experiencias, problemas, desafíos, inquietudes y saberes entre arquitectas.

Se trata de un ciclo de encuentros en proceso, que se moldean y dan forma sobre la marcha. Lanzado el 8M de 2022, han tenido sostenida asistencia. Allí las colegas han encontrado un nuevo espacio donde poder manifestar sus inquietudes y limitaciones en el ejercicio de la profesión, ampliándose la convocatoria a socias, no socias, estudiantes, jubiladas, e incluso a otras mujeres con profesiones afines.

Los encuentros, de noventa minutos de duración, se realizan los segundos martes de cada mes. Cada instancia inicia con una presentación breve de diez-quince minutos sobre un tema o trabajo, y luego continúa en formato mesa de intercambio entre asistentes virtuales y presenciales.

El primer encuentro tomó como disparador la presentación de la tesis "Señorita Arquitecto" a cargo de la Arq. Esp. Mariana Añón, estudio que visibiliza y pone en valor la vida y obra de las primeras arquitectas uruguayas que se abrían paso en una profesión de hombres. Los temas siguientes se concatenan a partir de emergentes, enfocando posteriormente los inicios y trayectorias del ejercicio de arquitectas.

Entre los asuntos tratados destacan: la necesidad de visibilizar el trabajo de las arquitectas, el escaso apoyo de la seguridad social y en especial el tema cuidados que recae mayoritariamente en las mujeres, la menor participación de arquitectas en concursos y la baja integración en jurados, las diferencias del ejercicio entre el ámbito público y el privado. Asimismo surgen propuestas de trabajo y posibles respuestas que requieren apoyo como posibles temas para incluir en la agenda institucional.

